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BORG Linz 
 

Protokoll 
SGA-Sitzung am 31.1.2018, 16:30 Uhr bis 18:15 Uhr 

 
Anwesend: 

Elternvertreter: Mag. Gernot Scherbaum, Ing. Ernst Reindl, Nurhayat Turgut; entschuldigt: Ing. 
Mag. Reinhard Mattes 

Schülervertreter: Jannis Hörl, Nadine Pfaffeneder; entschuldigt: Oscar Seiler  
Lehrervertreter: Wolfger Buchberger, Mag. Gabriele Paquor-Rosenberger, Mag. Margot 

Wallerstein 
Schulleiter: Mag. Wolfgang Oberndorfer 
 

Schulveranstaltungen 
 

Klasse(n) Art Ziel von bis LeiterIn Lehrer Preis 

6s PT Donnersbach 25.2.18 27.2.18 Rz Bu 206 

7z PW Prag 19.3.18 23.3.18 Gs Px 250 

8k schulbez. Prag 6.4.18 7.4.18 Gt Tk 100 

7ka,7kb SW Dublin 11.4.18 18.4.18 Ka Bp, Tk 600 

7ma PW Amsterdam 16.4.18 21.4.18 Rs Vc 450 

6ka,6kb SSW Rovinj 13.5.18 18.5.18 He Lu, Fm 300 

6n,7n PW Punat, Kroatien 25.5.18 30.5.18 Li Lp, Ho 350 

7s SSW Beli, Kroatien 1.6.18 8.6.18 Fr Ho 670 

7p SSW Bibione 3.6.18 8.6.18 Dj Lr 360 

7m,7z SSW Bibione 3.6.18 8.6.18 Su Fs, Se 360 

6s SSW Gardasee 3.6.18 8.6.18 Rz Lt 570 

7i, 7lf, 8lf PW Malta 15.6.18 22.6.18 Ae Dj 600 

5s SSW Obertraun 23.6.18 27.6.18 Lt Wk, Rx 350 

 
Die Schulveranstaltungen wurden einstimmig beschlossen. 
Von Seiten der Elternvertreter wurde der Wunsch geäußert, dass die Kosten für die 
Schulveranstaltungen in den Elterninformationen aufgeschlüsselt werden. Außerdem soll die Aufstellung 
die beinhalteten Leistungen bzw. die außerdem nötigen Barmittel (z.B. für Essen) enthalten. 
 
Informationen 

 Neue Oberstufe 
neuerliche Verschiebung um bis zu 2 Jahren laut Ministerratsbeschluss möglich 
noch kein Gesetz (kommt wahrscheinlich im März) 
Auswirkungen noch unbekannt 
Erfahrungen aus Schulen mit der NOST noch nicht sehr umfangreich 

 Teilungs- und Eröffnungszahlen 
Teilungszahlenverordnung wird mit Beginn 2018/19 aufgehoben 
Information des SGA über weitere Vorgangsweise muss erfolgen 
Geplant ist die Beibehaltung der bisherigen Regelungen. Genaueres kann aber erst nach der 
endgültigen Zuteilung der Werteinheiten (Ende April) gesagt werden. 

 Schulautonome Tage 2018/19 
Es wird noch keine generellen Herbstferien geben. 
Vom LSR sind freigegeben: Fr, 31.5.19 und Fr., 21.6.19 
In den einzelnen Gruppen soll die schulautonomen Tage bis zur nächsten SGA-Sitzung beraten 
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werden. 
   
Förderung durch den Elternverein 

 Für jede Klasse gibt es einmalig eine Unterstützung für eine Klassenfahrt bzw. –aktion 

 Einzelförderungen für die Teilnahme an Schulveranstaltungen sind nach einem Ansuchen mit 
entsprechendem Einkommensnachweis möglich 

 
Reinlichkeit in den Klassen 
Frage der Sauberkeit und der Entsorgung von Kunststoffmüll und Papier durch die Klassen wurde 
diskutiert. 
Als Konsequenz wurde bei Nichteinhaltung die Anwesenheit der gesamten Klasse nach dem Unterricht 
bis zur Beseitigung der Verunreinigungen besprochen. 
Wünschenswert wäre eine positive Verstärkung z.B. durch Bewusstseinsbildung bzw. eventuell auch 
durch Prämierung von besonders sauberen Klassen. 
Vom Schulsprecher wird das Beispiel einer anderen Schule (Müllentsorgung am Freitag in der großen 
Pause, Kontrolle durch Lehrer der Gangaufsicht mit Konsequenzen) angeführt.  
Laut verlautbarten Regeln im BORG müssen ohnehin die Müllbehälter spätestens am Freitag vor der 
letzten Stunde im Klassenraum entsorgt werden. Dazu sollte auch eine Liste mit den Klassenordnern in 
den Klassen angebracht sein. Lehrer der letzten Stunde sollten dies nach Möglichkeit überprüfen. 
 
Selbstverteidigungskurse 
Die Selbstverteidigungskurse werden von den Turnlehrerinnen und –lehrern organisiert. Wünsche sollen 
an diese Lehrkräfte herangetragen werden. 
 
Mikrowelle 
Nach Installation eines Zeitschalters (automatische Abschaltung nach 3 Minuten) wird vor dem Zugang 
zum Schulbuffet wieder ein Mikrowellenherd aufgestellt. Diese Anordnung entspricht auch den 
Sicherheitsregeln. 
 
Förderunterricht 
Förderunterricht sollte grundsätzlich durch die jeweilige Lehrkraft auf Wunsch der Schülerinnen und 
Schüler bzw. Eltern (mindestens 8 Anmeldungen nötig) durchgeführt werden. 
Elternwunsch: Themen mit Übungsbedarf abarbeiten; Kurse sollten in absehbarer Zeit abgeschlossen 

sein, Inhalte sollte im Vorhinein festgelegt sein 
Schulleiter: Gegen eine gestraffte Abhaltung spricht oft, dass erst während der Unterrichtsarbeit 

Probleme auftreten und auf diese auch in den über längere Zeiträume gehaltenen 
Förderkursen eingegangen werden sollte. Bezüglich der Dauer gibt es nur die gesetzliche 
Vorgabe, dass höchstens 16 Stunden gehalten werden dürfen. Aufgrund der aktuellen 
Situation kann eine Aufteilung sinnvoll sein. 

 
Sportevents 
Von den Schülerinnen und Schüler wird die Abhaltung von Turnieren in den Sportarten Fußball, 
Volleyball und Völkerball gewünscht. 
Von Seiten der Direktion gibt es bei entsprechender Teilnahme keine Einwände, diese zu Schulschluss 
abzuhalten. 
 
Politisches Projekt 
Podiumsdiskussion mit Vertreterinnen und Vertretern aller im Nationalrat vertretenen Parteien zum 
Thema Bildung ist durch die Schülervertretung im 2. Semester angedacht. 
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Kreuze in den Klassen 
Von den Eltern- und Schülervertretern wurde die Anbringung von Kreuzen in den Klassen urgiert.  
Laut Religionsunterrichtsgesetz und Konkordat besteht die Pflicht in Klassen mit Schülern, die 
mehrheitlich einer christlichen Konfession angehören, Kreuze anzubringen. Diese Kreuze könnten 
eventuell von Schülerinnen und Schülern der Kunst-Klassen hergestellt werden. 
 
Chemiestunden im Leistungssportzweig 
Chemie ist in den Leistungssportklassen in der 7. und 9. Klasse vorgesehen. Von Seiten der Chemielehrer 
wurde die einjährige Unterbrechung kritisiert, da dadurch nicht auf das Wissen der 7. Klasse aufgebaut 
werden kann. 
In dieser Angelegenheit fand auch ein Gespräch mit dem Landesschulinspektor statt. Das Gespräch 
ergab, dass aufgrund der momentanen Vorgaben, eine Veränderung ohne große Probleme nicht 
möglich ist. Eine Veränderung ist eventuell nach gesetzlichen Regelungen im Zusammenhang mit der 
Abschaffung der Schulversuche möglich. 
 
WLAN-Router 
Im Haus sind mehrere WLAN-Router aufgestellt. Sollten Probleme beim Zugang auftreten, so mögen sich 
die Betroffenen direkt mit Prof. Wiesinger in Verbindung setzen. 
Allerdings ist die Gesamtkapazität der Leitung nach außen begrenzt. 
 
Unternehmerführerschein 
Von Elternseite wurde der Bedarf an einer Ausbildung zum Unternehmerführerschein geäußert. 
Aufgrund von Einschränkungen bei der Stundenzuteilung sind heuer keine Kurse für den 
Unternehmerführerschein möglich. In Fragen zum Unternehmerführerschein möge man sich an Prof. 
Lumetzberger wenden. 
 
Vortrag zum Thema „Depressionen bei Jugendlichen“ 
Jannis Hörl hat dazu ein Gespräch mit der Schulpsychologin MMag. Doris Assinger vom LSR geführt. Die 
weitere Vorgangsweise muss noch besprochen werden. 
 
Die nächste SGA-Sitzung ist für Mai geplant. 
 
Protokoll geführt von 
Wolfgang Oberndorfer 


